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本报讯 7月10日，“中国体育彩
票”杯全民菁英辽宁省击剑俱乐部联
赛在辽宁体育文化培训中心落下帷
幕。本次比赛旨在为广大青少年击剑
爱好者提供一个高水平的竞赛平台，
共有来自省内各地的500余名选手报
名参赛。

据赛事主办者介绍，“全民菁英”
系列赛事是辽宁省体育产业集团打
造的自主 IP 品牌赛事。本次比赛是
在辽宁省体育产业集团场馆运营管
理有限公司支持下推出的全新赛事
活动。作为辽宁体育事业的忠实支
持者，辽宁省体育彩票中心独家冠名
本次比赛。

本次比赛共设置 U6、U8、U10、
U12、U14、U16、U17以上及大学生组
8 个组别，共计 24 个项目类型。剑种
设置包括花剑、重剑、佩剑的个人赛

及团体赛。
通过本次比赛，少年选手们在较

量中互相学习交流，感受击剑竞技的
比赛精神与快乐。击剑运动被誉为

“格斗中的芭蕾”，是集高雅、智慧、竞
技、体能于一体的运动项目。一直以
来，击剑项目被视作小众运动。但随
着我国全民健身事业的推广和普及，
这项看似高冷的运动已然走进“寻常
百姓家”。截至 2020 年，我国击剑俱
乐部的数量已经有近千个，有近30万
人从事业余训练。

一剑纵横三万里，剑气光寒十九
州。支持青少年运动，支持竞技运动
发展，是中国体育彩票作为国家公益
彩票的初心与使命。以公益初心铺就
画布，让有运动梦想的孩子描绘出理
想的未来，我们期待每一位击剑少年，
可以将热爱进行到底。 佟 娇

体彩杯全民菁英击剑联赛圆满落幕

“从刚落幕的赛艇世界杯赛来看，
崔晓桐及队友的竞技状态、身体状态
都非常不错，共获得2个分站赛冠军、
1 个分站赛亚军，最终荣膺今年赛艇
世界杯的年度总冠军。”7 月 13 日，省
体育局水上管理中心主任姜海洋颇为
兴奋地向记者介绍。

东京奥运会赛场上，我省运动员
崔晓桐与队友勇夺赛艇女子四人双桨
项目冠军。这是中国赛艇项目在奥运
赛场的第二枚金牌。在夺冠后的“获
奖感言”中，1994 年出生的崔晓桐曾
向外界表示：“我肯定要再打一届，全
力备战2024年巴黎奥运会，力争蝉联
金牌。”

“崔晓桐今年在世界杯赛场的上佳
表现，表明她和队友的状态、水平保持
得非常好，为新周期备战开了好头，增
添了信心。”姜海洋表示，“目前距离巴
黎奥运会有2年时间，我们将全力保障
崔晓桐的训练备战，确保她保持状态、
提升水平，继续在世界赛场为国争光。”

2022 年是辽宁体育新周期备战
的起始之年。今年上半年，我省运动
员共有 3人、4项、4次获得世界冠军。
除了崔晓桐外，徐梦桃获得北京冬奥
会自由式滑雪女子空中技巧项目冠
军，陈思佳与队友获得了2022年第十
一届世界运动会女子蹼泳4×50米接
力和4×100米接力两项比赛的冠军，
并创造了女子蹼泳4×50米接力新的
世界纪录……

“未来4年，辽宁体育将面临杭州
亚运会、广西青运会、巴黎奥运会、内
蒙古冬运会、大湾区全运会、米兰冬奥
会6大比赛任务。特别是2024年巴黎
奥运会、2025年大湾区全运会的备战
工作，任务重、时间紧。从今年上半年
来看，我省运动员的备战工作亮点多、
干劲足，为新周期备战打下了坚实的
基础。”省体育局竞体处处长谭有震向

记者表示。
谈及亮点，谭有震信手拈来，“一

是崔晓桐及刘洋、肖嘉芮萱等重点运
动员，目前的状态及能力保持情况都
非常不错，这些在东京奥运会上夺取
佳绩的运动员，仍然是我省备战巴黎
奥运会的主力军；二是辽宁男篮今年
再夺CBA联赛总冠军，极大地提振了
辽宁体育的士气；三是我省正在全力
申办冬运会，旨在拉动我省冰雪运动
实现大发展；四是我们正在深入推进

‘选星计划’，借此夯实竞技体育可持
续发展的基础……”

对于“选星计划”，谭有震介绍，从
6月下旬开始，省内各市“选星”工作专
班和省直各训练单位已深入基层单
位，陆续开展海选工作。截至目前，共
海选出适合不同运动项目的人员1000
余人。7月中旬，省体育局将组成专家
组，对海选上来的人员进行测评。

省体育局负责人向记者表示，辽
宁体育将深入实施国家奥运争光计

划，牢记在国内外赛场为国争光、为省
添彩的使命，做实做细新周期备战工
作。目前，省体育局已成立了新周期
备战工作领导小组，明确时间表、任务
书、路线图，将陆续把各支队伍、教练
员、运动员、科医人员、竞技体育管理
人员等相关数据登记造册，建立档
案。同时，充分借鉴东京奥运会和北
京冬奥会中国代表团的成功经验，创
新训练模式，更新训练理念，全面提升
训练备战水平，提升运动成绩。

上半年我省运动员屡创佳绩

辽宁体育新周期备战亮点多
本报记者 朱才威

“全民健身线上运动会暨辽宁
省社区运动会历时一个多月，开展
了广场舞、健身气功、太极拳、乒乓
球、广播体操、开合跳等项目，到 6
月底关注人群达百万人次，参与
人数 4000 余人。”7 月 13 日，省体
育局群体处处长王海泉向记者表
示，“接下来，我们将在全省开展
500 场、5 万人参加的社区运动
会，把社区运动会办出特色、办到
群众身边。”

据王海泉介绍，创新举办辽宁
省社区运动会，旨在通过多元化的
全民健身活动，鼓励、引导更多群
众参与全民健身，传播健康理念，
营造浓厚的全民健身氛围，打通全
民健身“最后一公里”，为全民健身
提供新颖平台，不断增强百姓的幸
福感和获得感。

“全民健身与人民幸福息息相
关，我们将紧紧围绕提高人民健康
水平的目标，推动全民健身和全民
健康深度融合，让全民健身成为民
生工程、幸福工程。”王海泉说。

今年上半年，在疫情防控常态
化的大背景下，我省创新举措，积

极开展形式多样、内容丰富的全民
健身活动。例如“辽宁省线上运动
达人秀活动”，该活动邀请全网运
动达人一展技艺，号召和带动全省
人民积极参与健身运动。截至 6
月底，点击量近40万人次，8000余
人参与投票；如“‘6·10’毛泽东题
词（发展体育运动，增强人民体质）
70周年纪念活动”，全省各地相继
开展各类纪念活动70余场。

今年上半年，我省群众体育活
动深入实施“品牌和影响力”战略，
全力打造精品工程，采取线上线下
相结合的方式，积极开展“冰雪辽
宁”“攀登辽宁”等我省十大全民健
身系列品牌活动。今年下半年，省
体育局还将陆续开展“徒步辽宁”

“骑行辽宁”“寻迹辽宁”“舞动辽
宁”等系列品牌活动。

省体育局负责人表示，全民健
身是全体人民增强体魄、幸福生活
的基础，省体育局将继续深化全民
健身活动，不断提高人民健康水
平，为体育强省建设，为辽宁全面
振兴全方位振兴取得新突破注入
活力和动力。

我省打造群众体育活动精品工程

“骑行辽宁”等活动将陆续登场
本报记者 朱才威

新华社美国伯明翰7月13日电
北京时间 13 日，在美国亚拉巴马
州伯明翰举办的第11届世界运动
会上，中国代表团在武术套路项目
摘下两枚金牌。

当日是武术套路项目的首个
比赛日，中国队派出两名选手参
赛。吴照华获得男子刀术棍术全
能冠军，他在棍术、刀术两个项目
均位列第一。刘忠鑫获得男子南
拳南棍全能冠军，同样在两个小项
中都拔得头筹。

中国武术队领队徐翔鸿在赛

后表示：“中国运动员发挥了训练
的真实水平，也代表了中国武术的
风格特点。世运会对中国武术的
推广具有重要意义，中国武术多参
加世界性的比赛，才能在交流互动
中更好地了解世界武术宣传推广
的方式、方法和规律，才能让世界
感知中国武术的魅力！”

目前，中国代表团在本届世运
会上已经获得 7 金 4 银 1 铜，排在
金牌榜第七位。德国（16 金）、匈
牙利（10 金）和哥伦比亚（9 金）分
列金牌榜前三。

世运会武术套路首日比赛

吴照华、刘忠鑫摘金

新华社美国尤金7月13日电
去年在东京奥运会夺冠后，巩立姣
填补了运动生涯最后一个“金牌空
白”，该拿的冠军都拿过了，但面对
15 日开幕的世界田径锦标赛，她
依然渴望赢得金牌。

“我以前的梦想是在奥运会上
赢得冠军，但我的终极梦想是成绩
能够突破 21 米，我也希望下届奥
运会之前，或者是巴黎奥运会上，
能突破自己，达到自己的极限。”

在东京奥运会，巩立姣以 20
米 58 的成绩赢得冠军，这也是她
的个人最好成绩，她认为，未来 3
年突破21米绝非梦想。“东京奥运

会的时候，我没有发挥得特别好，
我相信还有没有展现出来的实
力。”巩立姣说。

尤金世锦赛将在俄勒冈大学
体育场举行，巩立姣以前曾两次来
过这里参赛，对场地很熟悉。巩立
姣对困难也非常清醒，本赛季主要
对手都保持了很好的状态，最好成
绩超过20米的选手有6人之多，这
是往年很少见的现象。

这 6 名选手中，就有来自上
海的小将宋佳媛，她本赛季先后
投出 20 米 20、20 米 38，两度排名
赛季世界第一。巩立姣说，能够
看到小将接棒，心中非常欣慰。

再次参加田径世锦赛

巩立姣渴望达到自己极限

新华社北京7月12日电 国
际射击运动联合会官网消息，在
12日进行的国际射联世界杯韩国
站的比赛中，中国选手齐迎、武翠
翠分获男子、女子飞碟多向冠军。

在男子多向比赛中，齐迎和于
海成通过加赛在资格赛中晋级，齐
迎更是压线晋级。随后齐迎在半
决赛中再次通过加赛压线挺进决
赛，于海成则止步半决赛。

一路涉险过关的齐迎在决赛
中发挥稳定，始终保持领先，最终
以29中的成绩获得冠军。这也是
中国队选手时隔26年再次登上男

子多向的世界杯最高领奖台。
在女子多向比赛中，王晓菁和

武翠翠分别排名资格赛第三和第
七晋级同组半决赛。王晓菁在半
决赛中发挥不佳，未能与武翠翠携
手晋级。

决赛中，武翠翠开局就打出两
组全中，不过在资格赛和半决赛中
均排名第一的澳大利亚选手史密
斯也不遑多让，5 组过后，两人均
以 23 中的成绩进入最后的对决。
此后的两组武翠翠均打出4中，以
31 中的成绩领先史密斯 1 中夺得
冠军。

射击世界杯韩国站

中国选手获男、女飞碟多向冠军

参赛选手在比赛中精彩对决。 省体彩中心供图

7月10日，中国队选手陈云霞、鲁诗雨、吕扬和崔晓桐在颁奖仪式上。 本版照片除署名外由新华社提供

7月12日，中国女足在青岛国信体育场举行媒体开放日活动。据了
解，6月 11日以来，中国女足在青岛集训备战东亚杯足球锦标赛，将于 7
月17日从青岛直接飞赴日本名古屋参赛。目前，已有累计超过35名球员
抵达青岛参加训练。图为王霜（前）在训练中。

中国女足备战东亚杯

7 月 14 日，辽宁男篮启程前往青
岛，参加2022年CBA夏季联赛。在多
名主力不能随队出征的情况下，本次比
赛将是年轻球员证明自己的难得机会。

本次 CBA 夏季联赛将于 15 日正
式开战，19 日结束。和以往相比，本
次夏季联赛的参赛队伍达到 8 支，分
成两个小组进行单循环比赛，之后根
据排名，两个小组的前两名和后两名
分别进行交叉淘汰赛决出名次，每支
球队都打5场比赛。

辽宁男篮与青岛队、深圳队、山西
队分在同一小组，具体赛程为15日20
时对阵青岛队，16 日 13 时 30 分对阵
深圳队，17日20时对阵山西队。

不过，辽宁男篮目前的阵容不完
整，甚至连“半支球队”都算不上：郭艾
伦、赵继伟、高诗岩和付豪4名球员正
在随国家队征战，吴昌泽和俞泽辰参
加中国男篮二队集训，双外援尚未归
队，刘志轩转会江苏队。两位老将韩
德君和李晓旭虽然会随队前往青岛，
但很有可能不登场。

虽然主力球员缺席会影响球队的
磨合，但客观上也将年轻球员推向前
台，他们能否把握住这个难得的机会，
成为球迷关注的话题。在三大国产后
卫集体缺阵的情况下，鄢手骐和周俊
成能不能撑起辽篮后卫线？一直被寄
予厚望的刘雁宇，能不能让球迷看到
辽篮内线的未来？另外，辽篮队内还
有相当一部分从二队选拔上来的年轻
球员，如果可以通过夏季联赛的表现
打动教练组，他们的名字就可能出现
在新赛季辽篮的大名单上。

CBA夏季联赛15日开战

辽篮年轻球员
迎来表现机会
本报记者 李 翔

81∶93，负于老对手韩国队，中
国男篮的亚洲杯首秀未能取得开门
红。输掉这场强强对话，意味着中
国男篮基本无缘小组头名，这为球
队进入淘汰赛阶段的晋级形势蒙上
了一层阴影。

与韩国队的比赛，中国男篮缺
少四大主力，郭艾伦、赵继伟和周琦
缺阵，王哲林尽管坐在场下，但自
始至终没有登场。好在火线驰援的
老将顾全此役站了出来，砍下并列
全队最高的 22分，上半场依靠他精
准的三分球，中国男篮还曾领先韩
国队。

另外，首次代表国家队出战洲
际大赛的付豪表现不错，两分球3投
2中，罚球4罚全中，得到8分、6个篮
板。由于周琦和王哲林同时缺阵，
付豪需要在五号位与范子铭轮换，
在防守端与韩国队归化球员罗健儿
对位时十分吃力。身高力量占优的
罗健儿在中国男篮篮下予取予求，
轻松砍下 25分、14个篮板的两双数
据，他给中国男篮的篮下防守带来
了很大困扰。

但中国男篮的主要问题还是出
在后卫线，本场比赛，中国男篮登场
的后卫尽管有6人之多，但表现较好
的只有赵睿和孙铭徽二人，前者得
到22分，后者在得到14分的同时还
送出 7 次助攻。其他后卫球员则乏
善可陈，此前在世预赛有过不错表
现的徐杰只打了2分钟，2投0中，没

有得分。胡明轩则是4投0中，只靠
罚球得到1分。

由于缺乏队友的有力支持，赵
睿和孙铭徽打得十分辛苦。而韩国
队的紧逼防守十分凶狠，上半场就
频频通过抢断得分。

比赛进入到下半场，随着体能
耗尽，赵睿和孙铭徽的进攻效率直
线下降，这给了对手更多的抢断机
会，比赛因此失去悬念。

由于本组其他两支球队不足

以给中国男篮和韩国队造成威胁，
输掉本场比赛后，中国男篮事实
上已经失去了争夺小组头名的可
能，进入淘汰赛后，赛程会更加艰
难。不过，中国男篮是在阵容严重
不整的情况下站到亚洲杯赛场上
的，正如主教练杜锋在赛后所言，
中国男篮能够站在这里，就是胜
利。而中国男篮在苦战中奋力拼搏
的表现，也赢得了广大球迷的尊
重和赞许。

杜锋：球员站在这里就是胜利

中国男篮苦战过后赢得尊重
本报记者 李 翔

7月12日，中国队球员范子铭（左）在比赛中上篮。


